

Comunicado

La Asociación Española contra el Cáncer preocupada por los problemas surgidos con el programa de cribado de cáncer de mama en Andalucía

Madrid, 1 de octubre de 2025.- Sabemos que el programa andaluz de cribado, que cada año convoca a más de un millón de mujeres, ha permitido diagnosticar 1.800 cánceres de mama entre enero y agosto de este año, pero aún no tenemos información sobre el alcance de esta situación (número de mujeres afectadas, tiempo de retraso, consecuencias de los retrasos, etc.). En cualquier caso, ponemos a disposición de las mujeres afectadas todos nuestros servicios de atención gratuita, apoyo y asesoramiento.

Es importante poner de manifiesto que la detección precoz es fundamental para mejorar tratamientos y pronósticos de la enfermedad y está directamente asociada con la supervivencia. Por ello, los programas de cribado del cáncer son una herramienta esencial dentro del SNS y es necesario hablar de la necesidad de datos públicos y accesibles sobre los tiempos de espera en las distintas fases del proceso oncológico.

La Estrategia Nacional en Cáncer del Sistema Nacional de Salud y la normativa en Andalucía establecen tiempos máximos que son inferiores a lo que sucede en la realidad.

Desde la Asociación abogamos que se publique más información sobre los tiempos de espera en el proceso oncológico que pueda aportar transparencia e información que nos permita mejorar la prevención, detección precoz y supervivencia del cáncer, tanto a nivel autonómico como en la regulación estatal.

Sobre la Asociación Española Contra el Cáncer

La Asociación Española Contra el Cáncer es la entidad de referencia en la lucha contra el cáncer desde hace 70 años. Dedica sus esfuerzos a mostrar la realidad del cáncer en España, detectar áreas de mejora y poner en marcha un proceso de transformación social que permita corregirlas para obtener un abordaje del cáncer integral y multidisciplinar. En su ADN está estar al lado de las personas por lo que su trabajo también se orienta a ayudarlas a prevenir el cáncer; estar con ellas y sus familias durante todo el proceso de la enfermedad, si se lo diagnostican; y mejorar su futuro con el impulso a la investigación oncológica. En este sentido, a través de su Fundación Científica, la Asociación aglutina la demanda social de investigación contra el cáncer, financiando por concurso público programas de investigación científica oncológica de calidad. Hoy en día, es la entidad social y privada que más fondos destina a investigar el cáncer: 143 millones de euros en 750 proyectos, en los que participan más de 2.300 investigadores.

La Asociación integra a pacientes, familiares, personas voluntarias y profesionales que trabajan unidos para prevenir, sensibilizar, acompañar a las personas afectadas y financiar proyectos de investigación oncológica que permitirán un mejor diagnóstico y tratamiento del cáncer.



Estructurada en 52 Sedes Provinciales, y presente en más de 2.000 localidades españolas, cuenta con más de 35.000 personas voluntarias, más de 728.000 socios y 1.261 profesionales.

Durante el 2024, la Asociación Española Contra el Cáncer ha atendido a más de 136.000 personas con sus servicios de atención profesionalizada.

Para más información:

XXXXXXXXXXXX

Cargo

Correo

Teléfono